



LA TROMPETA

Un hito de la historia de la humanidad

La historia de la vida de Herbert W. Armstrong es absolutamente única, desde sus humildes comienzos hasta una obra mundial que lleva el mensaje de Dios a los rincones más recónditos del planeta. Su vida y su legado tocaron a cientos de miles de personas. Conozca por qué la vida del Sr. Armstrong es un hito en la historia de la humanidad.

- Stephen Flurry
- [22/1/2026](#)

Transcripción de La Llave de David

Programa de homenaje de *El Mundo de Mañana*:

Herbert W. Armstrong falleció pacíficamente en su casa de Pasadena, California, en la mañana del 16 de enero de 1986. Estaba en su 94º año de vida. En este programa especial, repasamos la vida y la obra del Sr. Armstrong; durante más de 50 años, la voz de *El Mundo de Mañana*.

Stephen Flurry:

Hace 40 años este mes, el 16 de enero de 1986, murió Herbert W. Armstrong, la “voz” del programa *El Mundo de Mañana*. Mucha gente aún hoy recuerda esa voz. Y por supuesto, hemos hecho todo lo posible para llamar la atención sobre esa voz, sobre sus enseñanzas, sobre su ministerio.

Nuestras dos revistas lo presentan en la edición de enero. Esta es la revista *la Trompeta*, les daré una cita de ella en un segundo. Pero pueden suscribirse a la revista *la Trompeta* hoy mismo. No hay ningún costo ni obligación. Y hay un maravilloso homenaje al Sr. Armstrong en las primeras páginas de esa publicación.

Esta no la ofrecemos muy a menudo en este programa. Es la *Visión Real*. Los artículos de esta revista están más orientados a lo espiritual. Los de *la Trompeta* también, pero hay más sobre la vida cristiana. Hay estudios muy profundos. Y este número trata de principio a fin sobre Herbert Armstrong: su ministerio y enseñanzas. Si quieren, puede tener este número especial llamando a nuestros operadores y solicitando tanto *la Trompeta* como la *Visión Real*. No hay costo ni obligación por nada de lo que ofrecemos en este programa.

Queremos darles la bienvenida de nuevo al programa *La Llave de David*. Sé que hemos ofrecido *El misterio de los siglos* en programas recientes, y por ello, aunque hablaré de la lucha por *El misterio de los siglos* en breve, quiero, otra vez, haciendo otra oferta especial, llamar la atención sobre este enorme libro. Esta es la autobiografía de Herbert W. Armstrong. Y no hemos ofrecido este en el programa muy a menudo. Se puede ver por su tamaño que resulta bastante caro enviarlo. Pero

cubriremos el costo. Ya hemos pagado la impresión y también pagaremos el envío. Si no lo tienen en la estantería de su biblioteca, se lo están perdiendo, pues se trata de Herbert Armstrong: sus enseñanzas, su conversión, su ministerio. Realmente cuenta una historia poderosa: ¡una historia fascinante y apasionante!

Y este año, se cumplen tantos aniversarios importantes. Acabo de mencionar el aniversario de 40 años de su muerte. Este otoño se cumplirán cien años de su conversión a la verdad y de los desafíos que la provocaron. Se habla de ellos en su autobiografía. También se habla de ellos en estas dos revistas que acabo de mencionar. El artículo de fondo de la última *Trompeta*, dice: “¡El Sr. Armstrong fue el televangelista, educador y líder religioso más influyente y prolífico de su época! De hecho, ¡Dios lo utilizó para cumplir varias profecías bíblicas clave que conducen al regreso de Jesucristo!”. Es significativo lo que Dios hizo a través de ese hombre. ¡Cumplió varias profecías de la Biblia! La palabra segura de la profecía bíblica, que no debe dejarse a ninguna interpretación privada. ¡La Biblia se interpreta a sí misma!

Esta cita dice: “*El tiempo demostrará que la vida de Herbert Armstrong fue un hito en la historia de la humanidad!*”. La vida de este hombre aparece en todo este libro, en la última *Trompeta*, en la *Visión Real*. *El tiempo demostrará que su vida, su ministerio, fue un hito de la historia de la humanidad.*

El artículo menciona que cuando falleció, el entonces presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, expresó sus condolencias. Envío una bonita tarjeta a la Iglesia y dijo que ¡deberían estar orgullosos de su legado! Pero los que siguieron los pasos del Sr. Armstrong, bueno, ni siquiera hicieron eso, ¿verdad? ¡Destruyeron su legado! Se avergonzaban de su legado. Y empezaron a descontinuar este libro, *El misterio de los siglos, Estados Unidos y Gran Bretaña en profecía*. ¡Enterraron la verdad! Nosotros queremos dárselo al mayor número de personas posible, la mayor audiencia posible, y queremos regalarlo.

Veamos 2 Tesalonicenses capítulo 2. Los llevaré de vuelta a ese programa de homenaje. Era el programa *El Mundo de Mañana* el que oyeron en la introducción. Y aquí hay algo más de ese programa especial que organizaron, creo que fue el 22 de enero de 1986; tan sólo unos días después de la muerte del Sr. Armstrong. Clip 2.

Programa de homenaje de *El Mundo de Mañana*:

Esta es, sin duda, una de las ocasiones más conmovedoras que viviremos en la vida. Sin duda todos amábamos al Sr. Armstrong. Somos fruto de su dedicación y de su servicio durante todos estos años, especialmente los últimos 53 años que él dedicó a servir al gran Dios vivo. Aunque es conmovedor, este no es el momento para un gran duelo, como sucede con aquellos que desconocen o no comprenden el propósito de la vida y la muerte. Pero podemos regocijarnos sabiendo que el Sr. Armstrong murió en la fe haciendo la obra que Dios le llamó a realizar. Incluso en el último año de su vida, con las fuerzas mermadas, completó la que probablemente sea su obra más grande en el libro *El misterio de los siglos*.

Stephen Flurry:

Su obra más grande, la completó en el último año de su vida. Y al principio, hubo muchas declaraciones como esa de parte de la Iglesia de Dios Universal. *Queremos que llegue a una amplia audiencia*. Pero eso cambió.

Esto es de un artículo de *La Pura Verdad* de 1986, noviembre de 1986. El Sr. Tkach, que fue el hombre que asumió el cargo de pastor general de la Iglesia, dijo: “El Sr. Armstrong no subestimó la importancia de esta última obra, pues contenía claves vitales para comprender el plan de Dios revelado en la Biblia. *El misterio de los siglos*, en un sentido muy real, fue una última voluntad y testamento para entregarlo a aquellos que lo valoraran”. Por cierto, si no tiene *El misterio de los siglos*, solicite también ese libro junto con la *Autobiografía* y suscríbase a la *Visión Real*, a la *Trompeta*, y comprenda la verdad de Dios! ¡Satanás odia la verdad de Dios! Satanás quiere tergiversar y distorsionar la verdad de Dios. ¡Satanás quiere enterrar la verdad! Y esa organización, la Iglesia de Dios Universal, aquellos que continuaron, trabajaron para destruir la verdad.

Esto es 2 Tesalonicenses capítulo 2, versículo 10, dice: “Y con todo engaño de iniquidad para los que [están pereciendo]”, debería decir, “por cuanto no recibieron el amor de la verdad para ser salvos”. Dios puso a prueba a Su pueblo. Quería ver si valoraban la verdad de Dios, siamaban la verdad de Dios. Bueno, Mateo 24 y versículo 12 dice que su amor se está enfriando. Perdieron su amor por la verdad.

Versículo 11, dice: “Por esto Dios les envía un poder engañoso, para que crean la mentira”. ¡Dios en realidad envió el engaño! ¡Dios permitió que todo esto sucediera! Es decir, luchamos contra esos individuos en los tribunales para preservar los escritos y enseñanzas de Herbert Armstrong, todos ellos basados en la Santa Biblia.

Dios levantó las ruinas de todo lo que esos ministros laodicenos destruyeron. No pudieron derrotar a Dios, pero hicieron todo lo posible por enterrar la verdad, tergiversarla y distorsionarla.

El versículo 7 dice: “Porque ya está en acción el misterio de la iniquidad; solo que hay quien al presente lo detiene, hasta que él a su vez sea quitado de en medio”. Había una sinagoga de Satanás, un misterio de iniquidad o pecado que ya operaba incluso antes de morir el Sr. Armstrong. Pero, el 16 de enero de 1986, Dios lo removió. Dios lo quitó. ¡Y miren lo que quedó al descubierto! La rebelión, la gran apostasía de la que habla Pablo aquí en 2 Tesalonicenses 2.

Surgió la “gran rebelión”, y por eso el tiempo de circulación de *El misterio de los siglos* fue tan corto, porque había hombres que odiaban la verdad.

El misterio de los siglos circuló 32 meses, unos dos años y medio, ¡y ya está! Y luego lo descontinuaron. Y mintieron. Explicaron que, *bueno, solo es caro*. Y que, *bueno, hay algunos errores menores*. Y más tarde dijeron la verdad: ¡Sí, lo odiamos! ¡Es herejía! Y tenemos el “deber cristiano” de enterrarlo, ¡de mantenerlo fuera de circulación! Eso es lo que dijo Joseph Tkach hijo! ¡Lo dijo en su libro en 1997! “*Tengo el deber cristiano*” de suprimir la verdad! De asegurarme de que no puedan leer *El misterio de los siglos*. E iba en camino de ser el libro más popular que haya producido la Iglesia de Dios Universal.

Ese programa de homenaje que se emitió a finales de enero de 1986, fue la primera vez que *El misterio de los siglos* se ofreció en televisión. Y hubo 107.000 solicitudes de ese libro. ¡107.000 para un programa, para un programa de domingo por la mañana, un programa religioso de media hora! Mucha gente quería saber la verdad. Quería saber sobre el misterio de Dios, el misterio de Israel y todos los demás misterios. El misterio del hombre: por qué estamos aquí. El misterio de labiblia, habla de ello en las primeras páginas. ¿Por qué debería ser tan confusa la Biblia? ¿Por qué tiene que haber tantas interpretaciones diferentes? Usted puede entender la Biblia.

Este siguiente clip que tenemos fue reproducido en la Fiesta de los Tabernáculos. Y se trata de *El misterio de los siglos*, y de todo, todo lo que se incluyó en este hermoso libro. Clip 3.

Presentación de la Iglesia de Dios Universal:

La siguiente es una presentación de la Iglesia de Dios Universal. Cuando el Ambassador College comenzó su trigésimo noveno año, los estudiantes de segundo año de la clase de Fundamentos de Teología recibieron su esperado nuevo libro de texto: *El misterio de los siglos*, de Herbert W. Armstrong.

Herbert W. Armstrong:

Y estamos aquí para presentárselos y entregarles su ejemplar esta tarde. Pero para los que se quedan con el grado de dos años, quería que su educación fuera lo más completa posible. Y empecé a darme cuenta de lo importante que es que este segundo año proporcione, dentro de lo posible, una especie de culminación en la comprensión, no sólo de los fundamentos de la teología, sino también de los de la vida.

Stephen Flurry:

Los fundamentos de la vida Es interesante escuchar al Sr. Armstrong cuando habla, en este caso, de *El misterio de los siglos*, o de la verdad de Dios. Siempre lo impulsó un espíritu dedicado generoso. ¡Sólo quería dar la verdad de Dios a cualquiera que la valorara! Y al compararlo con el ministerio Iaodígeno, cuando hablan de *El misterio de los siglos* o de cualquier cosa que escribió el Sr. Armstrong, con la actitud que hay detrás, la burla, es otro espíritu. Sin duda, es otro espíritu.

Piénselo: ya lo he mencionado antes a algunos aquí localmente, cómo Dios estabalegando a los cristianos tibios. Y Herbert Armstrong lo discernió y advirtió a la Iglesia. Advirtió a la Iglesia en ese último año, ¡cuando tenía 93 años! Habló en los días del Panes sin Levadura en 1985. Estaba hablando de su trabajo en *El misterio de los siglos*. Mencionó *El misterio de los siglos* en varias cartas a los colaboradores a lo largo del año. Quizás ya haya visto las imágenes que mostramos de él distribuyendo *El misterio de los siglos* a la clase de segundo año en septiembre de 1985. Ese es otro aniversario: ¡el hecho de que *El misterio de los siglos* esté con nosotros desde hace 40 años! Y es igual de importante y, en realidad, hoy en día es incluso más importante que cuando se distribuyó por primera vez.

Pero al pensarlo desde la perspectiva de Dios, es decir, aquí están estos cristianos tibios —así se les describe en Apocalipsis 3— y Dios, por Su parte, ¡les tiende la mano! ¡Les hace un llamado! ¡Está dando la voz de alarma! Está diciendo: ¡Miren, estudien *El misterio de los siglos*! Y luego, el Sr. Armstrong se lo da a los alumnos de segundo año. Y ustedes oyeron allí mismo por qué quería que los estudiantes de segundo año, aquellos que sólo cursaban dos años en Ambassador College, tuvieran una educación completa, por lo que les entregó *El misterio de los siglos*. El Sr. Armstrong volvió a hablar de ello en la Fiesta de Trompetas ese año y, más tarde, en la Fiesta de Tabernáculos. Todos estos homenajes a esta maravillosa obra.

Esto también es de, bueno, en realidad es el mensaje de la noche de apertura de la Fiesta de Tabernáculos, el 29 de septiembre de 1985. Y aquí de nuevo, este es el Sr. Armstrong. El mensaje, creo, fue pregrabado, como una semana o dos antes. Pero esto es lo que tenía que decir sobre este proyecto en el que había estado trabajando el último año de su vida. Clip 4.

Herbert W. Armstrong:

Durante este último año, y desde la Fiesta de los Tabernáculos del año pasado, empecé a pensar en algunas cosas. Les diré cómo surgió. Empecé a investigar el currículo bíblico y religioso del Ambassador College. Noté que faltaba enseñanza sobre la Biblia en el segundo año. Así que empecé a preparar un nuevo libro que sirviera de libro de texto en Ambassador College. Ahora bien, no empecé con ello hasta cerca de noviembre o diciembre del año pasado; y trabajé muy duro en ello ya en mis 93 años. Y de esto salió el libro, con diferencia el más importante, que Dios ha escrito a través de mí, y creo que Dios lo escribió a través de mí.

Creo que es el libro más importante en 1.900 años, desde la Biblia. Trabajé muy duro. Han oído hablar de ese libro; y saben que yo, hace apenas un par de días, tuve la oportunidad de ver en persona el primer ejemplar. Y aquí hay uno: *El misterio de los siglos*, creo, el libro más importante que se ha escrito en 1.900 años. Este libro les ayudará a desvelar la Biblia para que

puedan comprenderla. Quita el misterio.

Ahora bien, creo que las personas de mente carnal seguirán sin entenderlo. Pero este es un libro completo. Sólo quiero anunciarlos; y en este Fiesta habrá un ejemplar para cada uno de ustedes, para cada familia. Uno para cada familia, estarán allí para ustedes; y queremos que todos lo tengan y lo lean. Espero que lo lean y creo que les abrirá aún más los ojos a la comprensión de la Biblia. Y sé que sus ojos ya se han abierto para comprender la Biblia, pero creo que esto los abrirá aún más que antes.

En realidad, es la historia de la Biblia, pero aclara aquello que siempre ha sido un misterio para todos. Todo comenzó hace años cuando me pregunté: ¿Qué soy? ¿Quién soy? ¿Por qué existo? ¿Cómo llegué hasta aquí? ¿Por qué hay gente en la Tierra? ¿Por qué están aquí? ¿Estamos aquí con un propósito? ¿O simplemente aparecimos —por la evolución y algunas fuerzas ciegas de la naturaleza— sin ninguna mente, ni conocimiento, ni planificación, ni nada por el estilo?

Sólo quiero anunciar este libro. Se les entregará un ejemplar en esta Fiesta, y que Dios les ayude a disfrutarlo. Estoy seguro de que Él lo hará.

Stephen Flurry:

Me emociono un poco al escucharlo. *Que Dios les ayude a disfrutarlo* a amarlo, ¡a amar la verdad! Como he dicho antes, es decir, se ve la actitud que motiva esos comentarios, esos sinceros comentarios de corazón sobre el libro. *Que Dios les ayude a entender la verdad*. Él comenzó diciendo que en el segundo año del Ambassador College faltaba enseñanza sobre la Biblia. Es alguien que tiene 93 años. Apenas puede ver. ¡Pero el hombre tenía el Espíritu de Dios que le guiaba y le daba poder! Tenía discernimiento. Vio lo que estaba ocurriendo en la Iglesia. ¡Vio que la Iglesia se dormía! Y, por supuesto, también vemos la mano de Dios en todo esto. ¡Dios estaba intentando despertar a la Iglesia! Dios intentaba recordarles su historia, su historia con Dios.

Ese pasaje en 2 Tesalonicenses 2 habla de Dios enviando el fuerte engaño, probando su amor por la verdad. Y luego noten lo que dice Pablo en el versículo 15. Dice: “Así que, hermanos, estad firmes, y retened la doctrina que habéis aprendido, sea por palabra, o por carta nuestra”. *Estén firmes. Retengan.* 1 Tesalonicenses 5:21 dice: “Examinadlo todo”. Pero luego hay que retenerlo. *Aférrese a lo que es bueno*. El espíritu de esta era consiste en simplemente dejar ir de forma casual lo que es verdaderamente importante y trascendental. *Simplemente, déjalo ir. Tómalo o déjalo. Sí, sigue ahí en la estantería, pero acumula polvo*. ¡Dios dice que le quitemos el polvo! Sean como los de Berea. ¡Busquen las Escrituras a diario! Vean si es verdad. ¡Vean lo que Dios tiene que decir!

La Biblia es Jesucristo impreso. *El misterio de los siglos* fue inspirado por Dios para que usted pueda comprender la verdad de la Biblia y no tenga que aceptar la opinión de un hombre. Basta con confiar en la palabra de Dios.

1 Corintios 13, este es el “capítulo del amor”. Pablo está describiendo, definiendo lo que es el amor de Dios. Como dijo el Sr. Armstrong allí al final de ese clip, *Que Dios le ayude a disfrutarlo*, a disfrutar de *El misterio de los siglos*.

Aquí, en 1 Corintios 13, Pablo dice: “El amor de Dios es sufrido, es benigno”. El amor de Dios, “no tiene envidia, el amor no es jactancioso, no se envanece, no hace nada indebido”. Y el versículo 6, dice: “No se goza de la injusticia”, o la iniquidad, pero el amor de Dios “se regocija en la verdad”. Es como la perla de gran precio, esas parábolas en Mateo 13. Es como descubrir ese tesoro en el campo y luego vender todo lo que se tiene para poder ir a comprar, no sólo el tesoro, ¡sino el campo entero! Esa es la clase de entusiasmo, amor y regocijo que Dios quiere ver en Su pueblo. *Regocíjense en la verdad*.

Deberían haber celebrado el lanzamiento de *El misterio de los siglos* en 1985, 1986. Bueno, lo hicieron por un momento, o al menos así sonaron. Pero como dije, esa sinagoga de Satanás ya estaba trabajando, cambiando el escrito, haciendo todas esas “ediciones”, modificando el significado de lo que Herbert Armstrong escribió y, finalmente, discontinuándolo por completo. Destruyéndolo.

En gran parte, ésta fue la razón por la que mi padre fue despedido el 7 de diciembre de 1989. Ese es otro aniversario que acabamos de pasar, 36 años, en realidad, de la Iglesia de Dios de Filadelfia. 40 años desde que se dispuso *El misterio de los siglos*. 40 años, el aniversario de la muerte del Sr. Armstrong y 36 años para la obra de Dios de levantar las ruinas, de defender la verdad, de luchar por la verdad. Por supuesto, les contamos todo sobre eso en *Raising the Ruins*.

Creo que tenemos tiempo para solo una... en realidad, quizás podamos saltar a Malaquías 3. Podemos terminar aquí. Este es un pasaje que habla de los laodicenos robando a este mundo. Como dije, sólo el espíritu detrás de esos comentarios sobre *El misterio de los siglos* comparados con lo que los laodicenos dirían más tarde... da vergüenza, es vergonzoso.

Malaquías 3 y versículo 6, “Porque yo [el Eterno], no cambio; por esto, hijos de Jacob, no habéis sido consumidos”. Cuando Dios nos revela Su verdad, ¡nos dice que nos aferremos a ella! La Biblia tiene dos mil años. Imagínese que aparecieran los editores y dijeran: *¿Saben qué? No me gusta esta parte y vamos a eliminarla, y quizás también descartar esos pocos libros que no me gustan*. O sea, puede convenir actualizar y modificar algo cuando se dispone de nueva información que añadir. No es que ninguno de estos libros que ofrecemos en el programa esté al nivel de la Biblia, pero *El misterio de los siglos* Dios lo reveló para que podamos comprender la Biblia más profundamente, ¡para que se nos abra la mente a la verdad de la Biblia! *Yo el Eterno no cambio*. Eso es Malaquías 3 y versículo 6. Y luego, continuando, el versículo 8 dice: “¿Robará el hombre a Dios? Pues vosotros me habéis robado. Y dijisteis: ¿En qué te hemos robado? En vuestros diezmos y ofrendas”.

Esto fue expuesto en esos seis años de litigio, la lucha por *El misterio de los siglos*, una Iglesia que, es decir, ellos estaban recibiendo muchos ingresos, mucho dinero entraba de la gente que leía *El misterio de los siglos*. Y lo usaron para sus propios propósitos y designios egoístas. Se concentraron en sí mismos y empezaron a burlarse de la verdad de Dios, y luego robaron al mundo al no darles *El misterio de los siglos* gratuitamente, como lo hacían cuando el Sr. Armstrong estaba vivo.

Es mucho. Quiero remitirles de nuevo a la *Autobiografía* y, otra vez, a *El misterio de los siglos*, si no los tiene en su biblioteca, asegúrese de llamar hoy mismo a nuestros operadores. Y no olviden ese número especial de la *Visión Real* y suscribirse a la *Visión Real* junto con *la Trompeta* para que puedan profundizar en la verdad de Dios.

Es todo el tiempo que tenemos para el programa de hoy. Gracias por acompañarnos, y esperamos verlos la próxima vez.